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平成２８年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

８ 番 

西川 誠一 

 

1、税金横領事件について 

 (１)  被害金の総額と期間はどのくらいか。また、そ 

   の横領の手口は。（単独犯なのか） 

 

  (２)  直近７年間の税務課長名と人員配置名簿の提出 

   を求める。（全協時） 

   ①  人事異動、職務分担はどのようにしたのか。 

   ②  その間に発見できなかった理由は何か。 

   ③  町長や税務課長、税務課長補佐の監督責任はどう 

     なるのか。 

   ④  税務課と会計室にも入出庫の日計、月次計、年次 

     計の照合の義務があるはずだが、どのような業務を 

     しているのか。 

 

  (３) 発覚後の決算（26年度決算）は適正なのか。 

 

 (４)  不祥事の発覚で国や県からの交付税等で減額を 

     されることは全く無いのか。 

 

  (５)  発覚後、税務課はもちろん各課の業務内容の    

   チェック体制や報告方法の見直しは。 

 

  (６)  司法に委ねているとは言え、行政処分が検討さ 

   れていると思うが、事件発覚後の給与はどうなる 

   のか。 

 

 (７)  町民に事件経過と処分を知らせなければ納得し 

     ないし、税金の支払い拒否者が出てくると想像する 

     がいつまでに対処するのか。 

 

 

 

税務課長 

 

 

総務課長 

 

町長 

税務課長 

町長 

 

税務課長 

会計室長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

税務課長 

 

 

総務課長 

 

 

 

税務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

８ 番 

西川 誠一 

 

２、収入未済金等の納付向上策について 

 ① １２月議会でも質問し指摘したが多額の未収金に 

  対して収納率向上に向け、各課の具体的な取り組み 

  状況とその効果はどうなっているか。 

 

 

 

 ② ここ数年の収入未済金、不納欠損は今回の事件で 

  信用出来ないが、今までの精査と修正、今後のチェ 

  ック体制の見直しと情報開示を含めた報告までの細 

  則規定を設ける必要があると思うがどうか。 

 

３、課の統廃合について 

 近隣の町では人口減少を見据えた人員削減を含めた役

所内の見直しをされているが、本町も経費削減やスリム

化など策を講ずべき時期と考える。 

 ① 課を減らす為、業務内容を精査し重複部分の課を 

  統合する事を提案する。 

 ② 職員各個に潜在能力を十二分に発揮する事を求 

  め、嘱託職員や臨時職員の削減を計る事。 

 ③ 人口減少する中で事業内容を見直し、町民負担が 

  減る方向での補助金施策の見直しが必要ではない 

  か。 

 ④ 日々の実務でチェック体制・責任体制を確立し、 

  各課連携を密にして行政改革を進め、要員削減に繋 

  げてスリム化を計るべきではないか。 

 

４、農業政策について 

 ① 新年度予算での農業施策の目玉は何か。 

 ② １０年間の農業生産高推移はどうなっているか。 

   （稲作・果樹・野菜各々で） 

 ③ せせらぎの里へのチェック体制はどうしているの 

  か。生産者の出荷増産対策への支援はどうか。生産 

  者の高齢化に対して今後の対策はどうか。 

 

 

 

 

税務課長 

保健福祉課長 

人権課長 

教育次長 

建設水道課長 

 

税務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

産業課長 

産業課長 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

８ 番 

西川 誠一 

 

５、商工業政策について 

 ① 新年度予算での商工業施策の主力は何か。 

 ② １０年間の業種別売上高推移はどうか。 

 ③ 建設業は基幹産業であるが町の仕事が無く疲弊し 

  ているがこのまま放置するのか。目先の対策はある 

  のか。また、発注方法も見直しが必要と考えるがど 

  うか。 

 

６、プレミアム商品券について 

 ① 検証結果について 

 ② 国税分の処理はどうしたか。 

 

 

 

産業課長 

産業課長 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

税務課長 

企画監理課長 

 

２ 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、交通安全について 

 ① 昨年１２月３１日、犬上大橋堤防交差点付近で交 

   通死亡事故があったが、概要は。 

 ② この事故の後、実施した再発防止策は。 

 

２、大滝山林組合議員の決定について 

 ① 町会議員以外の有識者の選出方法は。 

 

３、プレミアム商品券問題 

 ① プレミアム商品券問題が発生した原因は何か。 

 ② 甲良町にて検証委員会を立ち上げ１月末までに議 

  会に報告するとの約束であったが、どうなっている 

  のか。 

 ③ 甲良をどのように再生させようとしているのか。 

 

４、住民税不正着服問題 

 ① 全容解明はできたのか。 

 ② なぜ告発が遅れているのか。 

 ③ １月１３日に発覚し、２月１日に西川前議長に連 

  絡するまでに、かなりの日数が経っているが何をし 

  ていたのか。 

 ④ 町民に対する説明はどうなっているのか。 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

 

税務課長 

税務課長 

 

 

税務課長 

 

 

税務課長 

税務課長 

税務課長 

 

 

税務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 ⑤ 金銭を扱う部署であるにも関わらず、なぜ該当職 

  員の異動が長期間なかったのか。 

 ⑥ あまりにも大胆で、１人の犯行ではないのではと 

  の意見が出ているが。 

 ⑦ 今後、税金の納入をしたが、再度請求がきたとし 

  て窓口にきた人の対応はどうするか。 

総務課長 

 

税務課長 

 

税務課長 

 

３ 

 

 

３ 番 

山田  充 

 

１、町長の行政報告について 

 北川とよあき町政報告に、甲良町防災センター建設計 

画についての記事が記載されていたが、防災センターを 

今、建設する必要性とその運営について、試算根拠を提 

示してほしい。 

 ① 現存する彦根市消防署犬上分署を考えてほしい。

消防署すら甲良町で維持運営できない。多賀、豊郷、 

 甲良の３町が取り組んでも維持できないから、彦根市

に負担をお願いし、犬上分署として３町が維持運営費

の一部を負担しているのが現状ではないか。 

 ② 犬上３町でも消防署すら維持運営できないのに、 

  どうして甲良町単独で防災センターが運営できるの 

  か。 

 ③ 甲良町独自で防災センターを持てる財力、人材、 

  機材、知識はどのように試算されているのか。県内 

  の各市でも独自で防災センターが持てないから、滋 

  賀県が総合して昨年センターを建設したのが現状。 

  防災センター建設を計画した根拠を公表してほし 

  い。 

 ④ 防災センターの建設予定地としている用地を買収 

  したときの経緯が大変不明朗だったのではないか。 

  現在の役場駐車場が手狭になったとの理由で、駐車 

  場を広げる目的で用地を買収したと聞いている。 

   議会にも、町民にも「防災センターが必要だ」と 

  いう、まともな説明をしなかったことが、そもそも 

  間違っているのではないか。 

 ⑤ 甲良町には防災計画があると聞いたが、新議員に 

  もその計画書を見せてほしい。 

 ⑥ その防災計画に、防災センターの建設計画はどの 

  ように位置付けされているのか。 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

  

１、人口減少問題に正面から向き合い、子育て施策の充

実を 

 ① ミルク、紙おむつ代の補助を。これは、北川町長 

  の選挙公約にもあげられていた施策であり、直ちに 

  実現すべきでは。 

 ② 新一年生に対するランリュックの補助、入学支度 

  金など新入生への経済負担軽減策を実施してはどう 

  か。 

 ③ 出産祝い金の創設を。 

 ④ 第２子からの保育料を無料に。 

 

２、お年寄りが健康に暮らせるために 

 ① 外出支援策の充実を。 

   現在の稼動台数を増やし、利用幅の拡充が必要で 

  は。 

 ② 香良の湯のシルバーデーを週２回に。 

 

３、税金着服事件について 

 ① この事件を教訓に行政事務全般にわたり、見直し 

  が必要では。町長の人事管理に不備があったことを 

  認めるか。 

 ② 「一人の犯行とはとても考えられない」「行政組織 

  ぐるみの不正だ」などの声が寄せられており、数 

  年に及ぶ着服を見ぬけなかったのはなぜか。 

 ③ 着服の期間・金額の判明に時間がかかりすぎてい 

  ること自体、現金による入金の記録が残っていない 

  か、あるいは、定かでないのでは。 

 ④ ２月２日、５日の説明のおり、家族から弁済を求 

  めることが報告されたが、これは、順序が違うので 

  はないか。内々で済まそうとした疑いがもたれてい 

  るが。 

 ⑤ 弁護士・専門家などで構成した第三者委員会を設 

  置し、この機会に徹底した行政内部の洗い出し・検 

  証が必要ではないか。 

 

教育次長 

 

保健福祉課長 

 

 

教育次長 

 

 

住民課長 

教育次長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

町長 

 

 

税務課長 

 

 

税務課長 

 

 

税務課長 

 

 

 

税務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

４、南部工業団地構想について 

 ① 住民合意も議会承認も整わない段階で、一地域の 

  説明会がされているが、なぜか。どのような趣旨で 

  行ったのか。 

 ② この構想では、民間委託としているようだが、町 

  と委託相手との責任分担はどうなるのか。委託先と 

  の協定書案はどのようなものか。骨子だけでも議会 

  に示すべきではないか。 

 ③ 町の責任範囲と財政負担予測はどのようなもの 

  か。 

 ④ 「人口減少対策」と説明するが、どのような根拠 

  で立案しているのか。 

 ⑤ 現在の状況では成功する見通しの立たない構想へ 

  の着手は中止し、充分なる検討期間を設けること。 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

５ 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

１、道の駅の指定管理業者の経営状況は 

 ① 今年度の目標１億５１００万円に対して、どれだ 

  けの売り上げになると、指定管理業者は、言ってお 

  られるのか。 

 ② 売り上げに対して、生産者からの持込み分と、市 

  場などからの仕入れ分との割合は、どのようになっ 

  ているのか。 

 ③ 平成２８年度の目標の１億６１００万円に対し 

  て、平成２７年度より、売り上げを伸ばすのに、ど 

  のような取り組みを増やしていく予定になっている 

  のか。 

 ④ 平成２７年度の実績から、来年度からの目標修正 

  などは行うのか。 

 ⑤ 町の農産物の栽培拡大を図るための栽培指導での 

  キャベツなどの目標売り上げ数値や目標面積に対し 

  ての現況は、どのようになっていると指定管理業者 

  は、言っているのか。 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 ⑥ 指定管理業者と連絡を密にするということで、月 

  に何回ぐらい会議を行ない、販売戦略や供給高に対 

  して、どのような会議をしているのか。 

 ⑦ 平成３１年度の目標の１億８１００万円に対し 

  て、これから、どのような販売戦略をしていくと指 

  定管理業者は言っているのか。 

 

２、平成２７年度のふるさと納税の米に対する農家さん

の取り分は 

 ① 平成２７年度に行った、ふるさと納税の米に対し 

  て、農家さんへは、どのように振り分けて、金額は 

  １俵に対して、いくら支払ったのか。 

 ② 平成２６年度に対して、町の持ち出し分は、どの 

  ようになったのか。 

 ③ 平成２８年度は、新しい特産物は、何か取り入れ 

  る予定はあるのか。 

 ④ 平成２８年度の米に対する取り扱いは、どのよう 

  にするのか。 

 

３、現在の麦の被害は 

 ① 麦の被害が、拡大しているが、町はどのように把 

  握しているのか。 

 ② 麦の収量に対して、どのぐらいの影響を及ぼすの 

  か。わかる範囲で回答を。 

 

４、町への苦情は 

 ① プレミアム商品券の問題、税金の不祥事において、 

  町に対して、苦情などを言いに来られた方は何人ぐ 

  らいおられるのか。 

 ② 町に税金を納めないとか、今まで支払った税金を 

  返して欲しいと言って来られた方は、何人いるの 

  か。 

 ③ 税金を払わないと言って来られたことで、どのぐ 

  らいの税収が減ったのか。 

 ④ 苦情があった方に対して、どのような対応を行っ 

  ているのか。 

 ⑤ これらの問題に対して、どのように町民の方に説 

  明を行なっていくのか。 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

 

 

税務課長 

 

 

税務課長 

 

 

税務課長 

 

税務課長 

 

税務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

６ 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

  

１、有害鳥獣フェンスについて 

 ① いままで町内に施工されている延長とその位置 

  は。 

 ② その工事費と負担割合は。 

 ③ 施工後の被害状況と未施工地域の被害は。 

 ④ 町内で今後、必要と思われる場所と延長は。 

 ⑤ その工事費の概算は。 

 ⑥ 費用負担割合は。 

 ⑦ 見通しは。 

 

２、緑ヶ丘集会所等について 

 ① 利用状況は把握しているか。 

 ② 改修が必要と思うが、現状を把握しているか。 

 ③ トイレの改修計画は。 

 ④ 集会所の前に車を止められるように出来ないか。  

  （周辺の道路に車を止めているので） 

 

３、道の駅関連について 

 (１) 道の駅について 

  ① 業者委託してその後の状況は。 

   

 (２) 旧の直売所の用地について 

  ①  今現在は、どのようになっているのか。 

   （面積・土地所有者・除草等の管理等） 

  ② 今後の予定は。 

 

 (３) 観光案内所について 

  ① 管理体制について 

   ・管理責任者は。 

   ・施設の利用状況は。 

   ・生産者の打合せ等に使うと聞いているが、明ら 

   かに生産者以外の人が長時間使っているように思 

   うが、何に使っているのか。職員が雑談している 

   ように思うが。 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

 

 

人権課長 

人権課長 

人権課長 

人権課長 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

  ② 職員体制について 

  ・観光案内所の責任者の必要性は。 

  ・職員体制と勤務時間は。 

  ・勤務時間以外で電気等がついているのを見かける 

  が、何に使用しているのか。 

  ③ 業務について 

  ・業務の内容は。 

  ・案内の主な内容は。 

  ・昨年の９月からオープンしたと聞いているが、観 

  光案内の月別の案内等の実績件数は。（事前に一覧表 

  で提出） 

  ・今後の業務拡大の予定は。 

 

 (４)電気自動車急速充電器の使用状況は。 

 

４、親水公園の管理について 

 (１) ヒイラギの森の親水公園の漏水について 

   ①  親水公園の管理主体は。 

  ② 現在の状況は。 

  ③ 工事費の概算金額と負担割合は。 

 

５、西が丘山の今後の見通しについて 

 ① 現在の状況は。 

 ② 今後の開発予定は。 

産業課長 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 


